

Journée de la Terre 2023

Banques et solutions d'épargne éthiques : le plus gros geste que vous pouvez faire pour la planète !

La conscience écologique est partagée par de plus en plus de Français qui agissent en conséquence. Tri des déchets, économies d'énergie, mobilité douce... sont des exemples de gestes simples pour lesquels de nombreux Français s'engagent. Ils restent trop peu à penser à la gestion de leurs finances personnelles, qui a pourtant un impact fort sur la préservation de l'environnement.

En prévision de la journée de la Terre qui aura lieu ce samedi 22 avril, [helios](#), l'alternative bancaire qui protège le climat grâce à votre argent, dévoile pourquoi épargner « vert » est l'un des plus beaux gestes que vous pouvez faire pour la planète.

Votre épargne pollue plus que vous !

Alors que l'empreinte carbone annuelle moyenne d'un Français est de 11,2 tonnes CO₂eq, l'impact carbone annuel moyen de l'épargne de ce dernier représente 16 CO₂eq*. L'argent que nous avons en banque et/ou sur des produits d'épargne pollue donc plus que l'ensemble de nos activités sur l'année, et souvent à notre insu.

L'empreinte carbone de notre argent est considérable ; miser sur une banque et des produits d'épargne responsables a un impact fort sur le réchauffement climatique.

Ne pas accélérer la dégradation de la planète...

Lorsque vous faites confiance à des spécialistes de la finance verte pour placer votre argent, vous êtes assuré que vos économies ne seront pas utilisées pour financer les énergies fossiles (charbon, pétrole et gaz) ni d'autres activités polluantes comme l'élevage industriel ou les pesticides chimiques.

... et participer à la transition écologique

Ne pas être la source du problème c'est bien, apporter une solution c'est mieux !

C'est aussi à ce niveau que les acteurs de la finance verte s'engagent. En effet, comme les banques traditionnelles, ils font "travailler" votre argent, mais uniquement pour financer des activités de la transition écologique comme la mobilité douce, les énergies renouvelables, le traitement des déchets ou la conservation des écosystèmes.

Bien souvent, une dimension sociale s'ajoute à la dimension environnementale. Vos économies participent ainsi au développement d'une économie à fort impact humain.

Aligner votre épargne avec vos valeurs, quelles solutions ?

- Opter pour les produits d'épargne labellisés (Greenfin) prenant en compte les critères environnementaux, sociaux et de gouvernance (ESG) dans le processus de sélection de leurs investissements.

- Placer votre argent dans des foncières solidaires. Il en existe dans les secteurs de l'habitat mais aussi de l'agriculture.
- Investir dans l'économie sociale et solidaire (ESS) et des entreprises locales via le financement participatif.
- Choisir une alternative bancaire éthique.

Gare au greenwashing !

Si vous souhaitez agir, attention aux discours de façade : la promesse écologique est aujourd'hui un argument marketing. Pour changer vos habitudes, privilégiez les acteurs spécialisés de la finance verte et demandez des preuves de leur impact. Une solution vraiment responsable se doit d'être transparente (ce qui est le cas d'helios, dont le [rapport d'impact 2022](#) a été publié il y a quelques mois).

**source : ONG Reclaim Finance – septembre 2022*

Etienne RICHET – etienne@edifice-communication.com – 07 85 89 64 57

Online NZUZI – online@edifice-communication.com – 06 76 97 15 78

A propos d'helios

helios est un nouveau modèle bancaire engagé et transparent qui oriente l'argent de ses usagers vers des projets d'investissements respectueux de l'environnement. Entreprise à mission créée entre Paris et Nantes par Maeva Courtois et Julia Ménayas en mars 2020.

Adossée à la licence bancaire de la plateforme Solaris, la startup propose une carte de paiement, tous les services bancaires du quotidien ainsi qu'un conseiller dédié, le tout accessible depuis une application mobile et un site web.

Pour en savoir plus : <https://www.helios.do>